
 
 

Compte-rendu échange ALCOTRA 
   
1er jour : 
 
    A 7h30 nous étions tous au collège avec nos 
gâteaux dans la main, nous sommes allés en direction 
de l'amphithéâtre, en arrivant dans la salle nous nous 
sommes donné un temps maximum pour tout préparer, 
un groupe est parti pour ramener des tables dans la 
salle, faire un coin sucré  avec (des gâteaux, bonbons , 
boissons ...) et un coin salé avec ( des pizze, cake, 
quiche ect …) et l'autre pour terminer la décoration de 
la salle et finir le drapeau que nous avions créés en 
classe . 
   Vers 9h30 nous avons commencé à répéter plusieurs 
fois notre spectacle ; nous avons commencé par la 
chanson  (nous avons mis un moment avant de le  
faire correctement) puis nous sommes passés à la 
récitation de nos phrases qui était posées sur le 
drapeau que nous tenions dans la main. Nous l'avons 
réussie  et nous avons enchainé par la danse des filles 
que nous avons dû recommencer plusieurs fois car 
nous n’étions pas en rythme avec la musique, après les 
garçons ont commencé à danser et eux aussi ils ont eu 
du mal à trouver le rythme. 



      A 10h45 nous étions tous stressés a l'idée de voir 
nos correspondants : pendant un moment nous avons 
répété  notre petit spectacle, après que nous nous 
sommes arrêtés de danser, nous nous sommes tous 
détendus … un peu pour faire descendre le stress. 
Mme EL AMRANI était partie faire des  copies de 
notre chanson, le temps passait petit à petit et le stress 
est revenu multiplié par dix et notre professeur 
d'Italien et revenue mais cette fois elle n'était pas toute 
seule mais accompagnée de nos correspondants, nous 
étions tous affolés. 
     Il était pratiquement midi ils étaient juste en fasse 
de  nous, moi personnellement j'ai tout de suite 
reconnu ma correspondante et nous nous sommes fais 
un sourire. 
Nous avons commencé le spectacle et il s’est très bien 
déroulé : nous n’avions pas fait de fautes au niveau de 
la danse, de la chanson et des phrases. 
   
    Il était midi nous venions de finir notre danse et 
nous sommes allés chercher nos correspondants un  
par un mais nous étions tous très timides nous ne 
savions pas comment les aborder.  
On les a amenés vers les tables pour manger et nous 
les avons servis, et nous avons commencé à 
sympathiser. 
   
 
 



    Après avoir bien mangé nous avons rangé la salle 
pour qu’elle soit propre et que les agents ne soient pas 
débordés. 
Vers 14h00, nous partons du collège, nous prenons le 
car en direction des ruelles de Chambéry. 
 
Chambéry : 
      Nous faisons deux groupes : le groupe des français 
et le groupe des italiens pour  qu'ils puissent aller 
visiter les rues de Chambéry pendant que nous nous 
partions visiter le château. 
    
Le château des Ducs des Savoie : 
 Le château des Ducs de Savoie a été modifié 
plusieurs fois depuis le 13eme siècle, depuis il en a 
conservé l'origine.  
La chapelle du château est en travaux et contient un 
trompe-l'œil, elle rappelle celle de Turin, elle a un 
style baroque mais celle-ci  a été construite en pierre 
de lamine. 
Le château a été construis en 1235 sur une colline 
artificielle. Le château va brûler plusieurs fois 
notamment en 1798. Maintenant le château appartient 
au Conseil Général, il contient une salle délibération 
du Conseil Général où siègent 37 élus.         



 Après avoir achevé la visite du château nous nous 
sommes retrouvés pour aller à la cathédrale que nous 
avions déjà visitée. La cathédrale contient elle aussi 
un trompe-l'œil, elle contient un drap de 4m de long 
qui aurait servi à envelopper le christ lors de sa mort, 
la relique a été acheté par la Savoie. 
  Après nous sommes allés rejoindre le car pour 
retourner au Collège. 
    
   Il devait être 18h30, nous venions d'arriver chez 
moi, je lui ai fais installer ses affaires dans ma 
chambre et nous avons bien discuté, puis  nous l'avons 
amenée faire les magasins, nous sommes retournées 
chez moi où nous avons mangé avec ma famille et 
tout c'est très bien passé.    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
                                                               



  Le 17/11/2011 
    2eme Jour:   
 
  Il était 7h45 nous étions tous devant le collège avec 
nos correspondants et nous attendions le car pour aller 
à Lyon. 
  On arrive à Lyon devant la Basilique Notre Dame de 
Fourvière vers 10h00 
 
   La basilique Notre Dame de Fourvière domine la 
ville de Lyon depuis le sommet de la colline de 
Fourvière sur l'emplacement de l'ancien forum de 
Trajan, son architecture est de style Romano-byzantin, 
la basilique est un symbole de la ville de Lyon. Elle 
donne à Lyon son statut de ville mariale. 
   La première pierre a été déposée le 7 décembre 1872 
et la dernière a été déposée le 2 juin 1884. 
   La construction de la basilique a été poursuivie par 
l'architecte Sainte-Marie Perrin. Il a fallu attendre 12 
ans pour réaliser les gros œuvres de la basilique 
cependant il faut attendre 1964 pour que l'intérieur 
soit achevé avec ses mosaïques, ses sculptures et ses 
vitraux. 
   Il était midi et nous sommes partis en direction du 
parc de la Tête d'Or où nous avons mangé tous 
ensemble et ensuite on en a profité pour visiter le zoo 
(j'ai trouvé que les girafes étaient les plus 
impressionnantes du zoo). 
 



    Après être restés plus de 1h00 au parc, nous 
sommes partis pour visiter les rues de Lyon, avant 
d'arriver au centre ville et nous avons dû marcher une 
bonne heure. Nous sommes arrivés en ville vers les 
14h30 comme nous avions bien marché, nous avons 
eu une pose de 45min pour aller dans un centre 
commercial. 
Ensuite, nous sommes repartis voir les ancienne rue 
de Lyon, nous sommes passés par les grandes places 
avant d'arriver devant un grand trompe-l'œil dessiner 
sur un grand mur, le trompe-l'œil représenter une 
immense  bibliothèque.           
 
                   Image du parc de la tête d'or 

  
    Après cette journée agréable le car est venu nous 
chercher pour retourner à Chambéry. De retour à 
Chambéry, des camarades de classe avec leur 
correspondantes sont venues à la maison pour faire 
une partie crêpe nous étions tous ensemble c'était bien 
sympa, vers 9h00 ils sont tous rentrés chez eux. 
                                                              
                                                                  



Le 18/11/11 
   3eme jour: 
   Encore une fois nous nous sommes tous rejoints 
devant le collège, nous avons de suite pris le car pour 
aller direction Tignes pour voir le barrage. 
  On arrive à Tignes vers les 9h30. 
 
    Le barrage de Tignes: 
 
    Le barrage de Tignes est situé en  Tarentaise 
(Savoie), dans les hautes vallées de l'Isère près de la 
station de sport d'hiver de Tignes. 
    Il permet la formation d'un lac artificiel de 235 
millions de m3. 
    Fierté française d'après la guerre, le barrage était le 
plus haut barrage-voute d'Europe (181 m de haut), son 
tablier  est recouvert d'une fresque (la plus grande du 
monde) de 18000m2 représentant Hercule : cette 
fresque est de Jean-Marie Pierret. 
    Pour créer de barrage il a fallu déplacer un village, 
un cimetière. La construction de ce barrage a 
commencé en 1947. Le village a été englouti en 1952. 
    Tous les dix ans le lac est vidé, mais à partir de 
2000 on utilise des robots. Le barrage produit 
l’équivalent en électricité pour les 160 millions 
habitants de Grenoble.   
 
       
 



  Vers midi nous nous posons dans un coin pour 
manger, on en a profiter pour faire un match de foot 
les français contre les italiens (les français voulaient la 
revanche sur la dernière coupe du monde où cela s’est 
un peu mal passé entre nous … vous vous rappelez) 
mais nous n’avons pas eu le temps de finir la partie 
parce qu’on devait se dépêcher car on avait rendez-
vous avec une guide pour visiter des mines de plomb 
et d’argent de Peisey-Nancroix . 
  Peisey-Nancroix est connue pour son site minier. 
Les mines ont été exploitées depuis le milieu du 
17ème siècle jusqu'en 1866, elles sont aussi connues 
pour son école des mines, les élèves y viennent l'été 
pour suivre les cours relatif aux métiers de la mine et 
l'hiver ils logent au séminaire de Moutier où on leur 
dispense des cours théoriques. 
   Les mines comportent également une scierie qui 
fabriquait les boiseries pour les galeries, fournissent le 
charbon de bois pour les fourneaux.      

    
  Nous avions quasiment passé notre après- midi à 
 Peisey-Nancroix. A la fin de la visite nous avons 
repris le car pour retourner à Chambéry pour que nos 
correspondants puissent prendre le car direction Turin. 



   Arrivés à Chambéry nous sommes tous sortis du car 
parce que c'était le moment de se dire au revoir 
   On a pris chacun  nos correspondants et nous nous 
sommes fais des câlins, après qu'on se soit fait des 
bisous, ils sont retournés dans le car pour partir . 
 
 
  Conclusion: 
       Personnellement, j'ai passé trois jours super, ma 
correspondante est très gentille et nous avons 
beaucoup parlé et je suis pressée de la revoir. 
 
Merci! 
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